Bundesschiedsamtsseminar "Fachtagung" am 9. Juni 2022

Nach zweijähriger Pause aufgrund der Corona-Pandemie wurde am 9. Juni 2022 im Best Western Hotel "Prisma" in Neumünster die diesjährige Fachtagung für den Bereich des Landes Schleswig-Holstein durchgeführt.

Als Referent stand Wolfgang Niehaus, RiAG i.R, zur Verfügung.

Die Tagung soll dazu beitragen, die teilweise bestehenden Zweifelsfragen der verantwortlichen Mitarbeiter*innen, die zudem in den Kommunal- und Justizverwaltungen häufig wechseln, zu beseitigen. Darüber hinaus soll durch persönliches Kennenlernen das gegenseitige Verhältnis gefestigt und verbessert werden.

Behandelt wurden im Rahmen der Tagung folgende Themen:

- Zuständigkeiten und Aufgaben der Justiz- und Kommunalverwaltung im Schlichtungswesen
- Sachkosten des Schiedsamtes, soweit sie von den Gemeinden zu tragen sind. Erörtert wurde dies anhand von praktischen Fällen (z.B. Übernahme der Kosten bei Sachschäden, Höhe der Amtsraumentschädigung, Feststellung und Entscheidung über Art und Höhe der Sachkosten, Gebührenrechnung und Abrechnungsverfahren mit der Gemeinde, Kosten für die Aus- und Fortbildung der Schiedspersonen)
- Zweifelsfragen im Kostenrecht des Schiedsamtswesen

Wolfgang Niehaus konnte 13 Teilnehmer*innen aus Kommunen in ganz Schleswig-Holstein, die den Bezirksvereinigungen Flensburg, Itzehoe, Kiel und Lübeck zugehörig sind, begrüßen.





Wolfgang Niehaus in Aktion

Fotos: Klaus Lohse

Die Teilnehmende konzentriert bei der Arbeit

Alle Teilnehmenden folgten den Ausführungen des Referenten sehr aufmerksam und interessiert. Sie äußerten sich insgesamt positiv über die Inhalte des Seminars und die Methodik der Vermittlung von Wolfgang Niehaus.

Neumünster, den 9. Juni 2022



Schiedsamt Mölln II IT-Beauftragter der Landesvereinigung Schleswig-Holstein und Organisator des Seminars